



Organización de las Naciones
Unidas para la Alimentación
y la Agricultura



ALGODÓN

Juntos Somos Más Algodón

#AlgodónLatinoAmericano

El **proyecto +Algodón** se ha venido implementando desde 2013 por la Agencia Brasileña de Cooperación del Ministerio de Relaciones Exteriores (ABC/MRE) de Brasil, la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y siete países asociados - Argentina, Bolivia, Ecuador, Colombia, Haití, Paraguay y Perú. Se trata de una iniciativa de **cooperación Sur-Sur trilateral** que tiene como objetivo promover sistemas de producción sostenibles e inclusivos desde una perspectiva integral de la cadena de valor del algodón para contribuir al **desarrollo rural, la adición de valor, el comercio justo y un sistema agro textil inclusivo.**

+90

instituciones del sector público y privado de los países socios participan en el proyecto.

Mobiliza una red regional en la que participan, entre otros, gremios del sector algodonero, institutos de investigación y asistencia técnica y de extensión rural, y el mundo académico.





Se generan oportunidades de intercambio de conocimientos y experiencias, acceso a mercados, innovaciones tecnológicas y gestión agrícola, desde una perspectiva donde los **sistemas productivos diversificados** contribuyen a la seguridad alimentaria y nutricional de las familias algodoneras en los territorios más vulnerables.

Generación e intercambio de conocimientos



Estudios de análisis y buenas prácticas



Cursos presenciales y virtuales



Visitas de campo

Además de la entrega de insumos como semillas y la promoción de la generación de nuevas tecnologías adaptadas a la agricultura familiar del algodón, como la maquinaria, entre otras.

Acceso a mercados y comercialización

El proyecto apoya el desarrollo de planes empresariales y el acceso a los mercados. El algodón pima producido por la cooperativa Costach en Perú fue utilizado para fabricar pijamas para una marca estadounidense.



Con el apoyo del proyecto, en 2020 se recogió la primera cosecha de algodón orgánico autóctono en la Sierra Nevada de Santa Marta, Colombia, que, comercializada, se transformó en una colección de camisetas para una marca colombiana.

Las mujeres ecuatorianas de la Asociación AMUCOMT contribuyen al rescate del cultivo del algodón en el país. Con el apoyo del proyecto, recibieron una mini desmotadora para transformar la fibra con tecnología a pequeña escala.



Innovación tecnológica

Colombia, Ecuador y Paraguay.

Uso de drones

Colombia, Bolivia, Ecuador, Paraguay y Perú.

Cosecha mecanizada

Ecuador y Paraguay.

Desmotadoras de algodón



Como parte del proyecto, Embrapa Algodón desarrolló un prototipo de cosechadora que se llevó a Paraguay para realizar pruebas de campo.

Para conectar al sector rural, se creó la aplicación **LazosApp** para reducir las brechas de digitalización en el campo y conectar al sector algodonero en América Latina.



Principales acciones desarrolladas en los países socios del proyecto +Algodón:



Intercambio, redes de conocimiento y buenas prácticas de producción



Apoyo a la innovación tecnológica



Días de campo



Parcelas de demostración para probar y validar diferentes sistemas de producción de algodón



Formación para jóvenes rurales



Acceso a los mercados



Formación en control de plagas



Rescate del cultivo de algodón autóctono



Estudios y apoyo a las políticas públicas



Inversión en semillas.



Asistencia técnica y extensión rural (ATER)



Fortalecimiento de las mujeres productoras de algodón



Foro Regional del Algodón

